

Nuestra Política de Tratamiento de Datos Personales ha cambiado. Conócela haciendo [clic aquí](#).



EDITORIAL

Ojo con la inflación

Las alzas en los precios de los alimentos están golpeando con más dureza a los hogares colombianos más pobres y vulnerables.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

- Facebook
- Twitter
- LinkedIn
- Enviar
- GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

El pasado fin de semana el Dane publicó los resultados del Índice de Precios al Consumidor (IPC) correspondientes al mes de agosto. Mientras la inflación mensual registró un 0,45 por ciento, la variación anual alcanzó el 4,44 por ciento, una de las más elevadas de los últimos años. Este indicador está por encima del techo del 4 por ciento del Banco de la República.

El aumento de los precios del consumidor no es una preocupación nueva. Uno de los impactos más negativos de los más de 50 días de paro nacional, protestas y bloqueos ilegales fue precisamente disparar el IPC de mayo a 1 por ciento, con un golpe mayor a la región suroccidental del país.

A este choque coyuntural se le han sumado presiones asociadas con un aumento global de los precios de las materias primas, disrupciones en las cadenas mundiales de suministros por causa de la variante delta del coronavirus, el levantamiento de las últimas restricciones a varias actividades productivas y el dinamismo propio del proceso de reactivación de la economía.

Estas son tendencias que no son exclusivas de Colombia. La inflación se aceleró más allá de sus metas nacionales en Brasil, México, Chile y Perú. De hecho, ya en economías como la brasileña, los bancos centrales están subiendo las tasas de interés para tratar de domar las alzas en los precios y la reducción en el poder adquisitivo de los ciudadanos.

En países más ricos, la variante delta del coronavirus está frenando el ritmo de crecimiento de las economías en simultánea con la disparada de los precios, creando peligro de estanflación.

Una mirada al informe del Dane ratifica el importante peso de alimentos y bebidas no alcohólicas, así como de restaurantes y hoteles y alojamiento y servicios públicos en la variación actual del Índice de Precios al Consumidor.

Si bien esto permite analíticamente identificar los rubros bajo control y aquellos que merecen atención, lo cierto es que una inflación impulsada por el alto costo de la comida termina por golpear desproporcionadamente a los más pobres.

Lo más leído

1. El perfil profesional al que le están pagando bien, pero pocos tienen
2. La reforma tributaria 2.0 fue aprobada en Senado y Cámara
3. Jornada de contratación en Bogotá
4. Reforma tributaria 2.0 fue aprobada en primer debate en el Congreso
5. Nueva jornada con menos de 50 muertes por covid en Colombia
6. La historia de la mujer que lamentó haberse ganado la lotería

EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

06/09/2021 **Economía en la campaña**

05/09/2021 **La imagen de las empresas**

02/09/2021 **Sin clases y sin trabajo**

02/09/2021 **Rebote en sintonía**

[VER TODAS](#)

De acuerdo a los cálculos del Dane la inflación anual de los hogares pobres registra un 5,09 por ciento y de las familias vulnerables, un 5,24 por ciento.

Mientras tanto, para los hogares con ingresos altos el indicador es de 3,41 por ciento. En otras palabras, los altos costos del pollo, la carne, y otros productos básicos se consumen una parte mayor de los recursos de los más pobres y vulnerables.

Esta situación eleva asimismo la presión para que el Banco de la República retome un ciclo alcista de las tasas de interés, como ya se está experimentando en otras economías de la región.

Mientras los analistas dan por descontado que esta subida se presentará, la cuestión es de cuántos puntos básicos. Estas decisiones de política monetaria se tomarían en medio de este ritmo de reactivación económica en la que el PIB está creciendo con un rezago importante en la recuperación del empleo.

Todas estas tendencias apuntan a una nueva fase para los distintos instrumentos de política económica que el Gobierno Nacional y el Emisor despliegan para empujar al regreso de la actividad productiva a los niveles previos a la crisis de la pandemia. Una fase que cuenta con incertidumbres como el impacto de las nuevas variantes y el componente temporal de las disrupciones en las materias primas.

Francisco Miranda Hamburger

framir@portafolio.co

Twitter: @pachomiranda



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)



Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#)

[LUNES](#)

[MARTES](#)

[MIÉRCOLES](#)

[JUEVES](#)

[VIERNES](#)

[Otros columnistas](#)





**Andrés Espinosa
Fenwarth**
Miembro del Consejo
Directivo del ICP

Independencia del Emisor

La presencia de funcionarios del Ejecutivo en el directorio del Banco es uno de los indicadores más obvios y claros de baja independencia.



Carlos Enrique Cavellier
Coordinador de sueños de
Alquería

Empresarios en subida, ¿será el empleo?

El empleo formal empieza a formar parte del imaginario ideal de nuestra sociedad y su primera obligación.



Miguel Gómez Martínez
Presidente de Fasecolda

Operación impecable

Por estas tecnocracias sobresalientes es que no hemos caído en crisis como Argentina, Brasil, Ecuador, Venezuela y tantos otros.



Carolina Monzón
Gerente de Investigaciones
Económicas para Itaú
Colombia

La doble cara de la cuenta corriente

A pesar de la pérdida de grado de inversión, los flujos retornaron al país, para soportar las presiones de financiamiento fiscal.



Carlos Enrique Cavellier
Coordinador de sueños de
Alquería

Capitalismo 'conciente' y 'consciente'

Está aquí el Capitalismo Conciente y Conciente; lo promueven el Grupo Global para Inversión de Impacto enfocado en los 17 objetivos del milenio.

TE PUEDE GUSTAR



¿Quieres vender tu auto? Conoce el precio de tu vehículo.

OLX Autos



Una pequeña inversión en Amazon podría sorprenderte en un mes

Investingops



Lotería Mega Millions ahora disponible en Colombia

theLottez.net

Enlaces Patrocinados por Taboola

Nuestros Portales

FUTBOLRED

Queiroz se quedó con oferta hecha a Osorio: lo anunciaron en Selección

Motor

¡Reconexión de Pininfarinat

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

